





STAATSINSTITUT FÜR SCHULQUALITÄT UND BILDUNGSFORSCHUNG MÜNCHEN

Bilinguale Module

In allen Jahrgangsstufen können einzelne Themenbereiche (Module) in der Fremdsprache unterrichtet werden. Diese Module sind jederzeit in den Unterricht integrierbar.

Besonders geeignet sind

- Module, in denen die Inhalte stark veranschaulicht werden können
- Themen mit einem hohen Anteil an kommunikativen Anlässen
- Themen, die vorhandenes Vokabular aufgreifen, fortführen und vertiefen
- Themen, die aktuelle landeskundliche Bereiche und Ereignisse betreffen

Ab 2009:

ISB-Publikation "Bilingualer Sachfachunterricht an der Realschule"

www.isb.bayern.de \rightarrow Realschule \rightarrow Publikationen

Ansprechpartner

Tobias Schnitter ISB, Abteilung Realschule tobias.schnitter@isb.bayern.de

Konrad Huber MPhil Bayerisches Staatsministerium für Unterricht und Kultus, Referat V.2 konrad.huber@stmuk.bayern.de

Herausgeber

STAATSINSTITUT FÜR SCHULQUALITÄT UND BILDUNGSFORSCHUNG

Schellingstraße 155 80797 München

www.isb.bayern.de

Bilingualer Sachfachunterricht



an Realschulen in Bayern









Bilingualer Sachfachunterricht ist

- die Anwendung der Fremdsprache zum Erlernen eines anderen Faches
- die Verknüpfung von Spracherwerb und Erwerb von fachspezifischen Kenntnissen
- nachhaltiges Lernen
- die Freude an neuen Erfahrungen
- die Steigerung der Effizienz des schulischen Fremdsprachenerwerbs
- die Intensivierung des fremdsprachlichen Lernens und Handelns
- eine Chance, fachlich bedeutende Sachverhalte in der Fremdsprache zu erschließen
- eine Möglichkeit, Probleme unter neuen Blickwinkeln zu erarbeiten
- ein Weg, europäische Einigung und Globalisierung zu erleichtern und zu verstehen
- grundsätzlich allen Schülerinnen und Schülern offen

- ein Erfolgsmodell, das den teilnehmenden Schülerinnen und Schülern einen deutlichen Kompetenzvorsprung in allen Skill-Bereichen verschafft (laut der DESI-Studie 2003/04)
- ein Modellversuch des Bayerischen Staatsministeriums für Unterricht und Kultus, der durch Prof. Dr. Böttger von der Katholischen Universität Eichstätt-Ingolstadt wissenschaftlich begleitet wird
- ein Masterstudiengang, der an der Katholischen Universität Eichstätt-Ingolstadt angeboten wird
- eine Chance auf noch bessere Ergebnisse in der Abschlussprüfung



Bilinguale Züge

Es werden Klassen gebildet, in denen ein Sachfach möglichst vollständig in der Fremdsprache unterrichtet wird.

6. Klasse:

Elterninformationsveranstaltung für Wahlpflichtfächergruppen und möglichen Bilingualen Zug (Dez./Jan.)

6. Klasse: (nach der Entscheidung der Wahlpflichtfächergruppen)

2 zusätzliche Wochenstunden inhaltsorientierter Englischunterricht

7. - 9. Klasse:

Bildung des Bilingualen Zuges (ein Fach möglichst komplett in der Fremdsprache mit einer zusätzlichen Stunde)





